
ПРОТОКОЛ СОБРАНИЯ ГРАЖДАН

Дата проведения собрания: 04.02.2019 

Время проведения 15.30

Место проведения: МЕРУ СОШ №1 г. Кедрового 

Повестка собрания:
1. О выборе мероприятий, которые целесообразно реализовать на общественной территории в

рамках реализации проекта по участию во Всероссийском конкурсе «Исторические поселения
и малые города».

2. О вкладе населения в реализацию проекта 

Количество жителей, присутствующих на собрании 43 чел.

СЛУШАЛИ ПО ПЕРВОМУ ВОПРОСУ:
Н.А. Соловьева, Мэр города Кедрового:
В 2018 году город Кедровый уже принимал участие в конкурсе «Исторические поселения и 

малые города», но не стал его победителем, что явилось огромным огорчением для жителей города.
Целью конкурса является поддержка проектов по созданию привлекательных городских 

пространств, способствующих повышению качества жизни, привлечению в город посетителей, 
развитию индустрии услуг. Реализация проектов, выбранных в ходе конкурса, должна 
способствовать началу процесса устойчивого развития комфортной городской среды, способной 
обеспечить и поддерживать культурные, визуальные, пространственные, а также социально- 
экономические связи.

Участвовать в конкурсе могут «малые города» с численностью до 100 000 человек 
включительно, а также исторические поселения федерального, регионального значения за 
исключением административных центров и городов Федерального значения. Сумма субсидии, 
которую можно получить в нашей категории, - 30 миллионов рублей.

Чтобы принять участие в конкурсе, муниципальному образованию необходимо подать на 
рассмотрение Конкурсной комиссии проект создания комфортной городской среды, включающий 
комплекс мероприятий по благоустройству одной или нескольких взаимосвязанных территорий 
общего пользования (площадей, набережных, улиц, пешеходных зон, скверов, парков и иных 
территорий).

Администрация муниципального образования «Город Кедровый» приняла решение об участие 
во Всероссийском конкурсе «Исторические поселения и малые города» в 2019 году. В связи с этим 
нами был проведен сбор предложений по выбору общественной территории для участия во 
Всероссийском конкурсе лучших проектов создания комфортной городской среды в категории 
«Малые города».

Наибольшее количество голосов набрали следующие общественные территории:
- общегородская площадка, расположенная во 2 микрорайоне города Кедрового;
- общественная территория в зеленой зоне г. Кедрового (около общеобразовательной школы);
- тропа здоровья (для скандинавской ходьбы, занятием велоспортом);
- зона для выгула собак.
Данные территории были утверждены общественной комиссией. Теперь нам необходимо 

определить мероприятия, которые целесообразно реализовать на выбранных общественных 
территориях.

Для изучения мнения населения о наполнении данных пространств 31 января уже пошло 
собрание любителей скандинавской ходьбы, которые высказали мнение о потребности в создании и 
оборудовании специально отведенного места для занятия скандинавской ходьбой. Несмотря на то, 
что наш город окружен лесным массивом, и выбор прогулочных маршрутов не ограничен, все 
направления не приспособлены для данных целей, так как нуждаются в формировании и
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поддержании (уборка, очистка от снега, валежника). Многие жители отправляются на прогулку по 
трассе, расположенной вдоль города, однако данные путешествия омрачает огромный поток 
крупногабаритной техники, направляющейся на месторождения. Кроме того, очень часто маршруты 
любителей скандинавской ходьбы и просто прогулок на свежем воздухе пересекаются с 
автомобилистами и гражданами, выгуливающими собак, что создает дискомфорт как для любителей 
скандинавской ходьбы, так и для владельцев собак.

Кроме того, нами был объявлен конкурс рисунков для детей 5-14 лет, в рамках которого дети 
смогли представить, какой бы они хотели видеть детскую площадку своей мечты. Конкурс вызвал 
живой интерес как среди учеников средней школы, так и среди обучающихся детской школы 
искусств, и даже воспитанников детского сада «Родничок». Через несколько дней прием рисунков 
будет завершен, после чего все они будут размещены на выставке, а авторы лучших работ получат 
грамоты и ценные призы.

Теперь очень бы хотелось услышать вас, что бы вы предложили расположить на выбранных 
общественных пространствах.

ВЫСТУПИЛИ:
И.Г. Бондаренко, преподаватель детской школы искусств:
Конкурс рисунков -  это замечательно. Дети с энтузиазмом откликнулись на этот конкурс, 

некоторые готовят даже несколько рисунков, в разных техниках. Мы, как преподаватели, стараемся 
им помочь, сделать работы более выразительными.

У меня нет собаки, и скандинавской ходьбой я тоже не занимаюсь, поэтому для меня, как для 
педагога, более актуально то пространство, которое расположено около школы. В теплое время года 
мы регулярно выходим на природу, чтобы рисовать с натуры, поэтому обустройство данного 
пространства хотя бы местами для сидения, значительно упростило бы нам работу. Если бы там была 
бы еще и крыша над головой, и освещение, - это было бы совсем хорошо. Тогда и в пасмурную 
погоды мы могли бы заниматься рисованием на природе без ограничений.

Ну а во втором микрорайоне вместо остатков рынка неплохо было бы сделать парк или сквер, 
чтобы он был предназначен не только для детей, но и взрослое население могло найти, чем там 
заняться.

И.С. Стародубцева, бухгалтер:
А меня всегда возникает проблема, где можно на свежем воздухе отдохнуть, например, 

пожарить шашлык. На даче это не всегда удобно делать, а все остальные места, которые раньше 
были предназначены для этого, уже разрушены. Очень хотелось бы видеть какую-то территорию, 
предназначенную именно на эти цели.

Н.И. Трифонова, преподаватель детской школы искусств:
У меня есть собака, и мне необходимо каждый день с ней гулять. Сейчас у нас есть 

территория, которая официально предназначена для выгула собак, однако там постоянно ходят 
пенсионеры с палками, что нам тоже не очень удобно. Хотелось бы развести наши маршруты с 
маршрутами спортсменов, чтобы мы не мешали друг другу. А еще было бы неплохо предусмотреть 
на площадке ограждение и освещение, так как в зимнее время темнеет очень рано, и без освещения 
гулять там будет невозможно.

Г.А. Курило, учитель:
Раньше между первым и вторым микрорайонами, в лесу был расположен деревянный корабль, 

который был излюбленным местом развлечения для наших детей. Нам очень бы хотелось 
восстановить этот утраченный когда-то корабль.

Н.А. Соловьева, Мэр города Кедрового:
Действительно, в том проекте, который мы подавали на конкурс в прошлом году, центральное 

место занимал игровой комплекс в виде корабля. В текущем проекте мы тоже хотели бы оставить 
корабль, как символ молодости города.

Н.А. Савченко, учитель:
Необходимо оборудовать полноценную детскую площадку, на которой кроме корабля нужно 

разместить малые архитектурные формы для детей всех возрастов. Это позволит им больше бывать 
на свежем воздухе, бегать и прыгать, а не сидеть дома в телефонах и планшетах. Может быть, можно
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предусмотреть пространство для катания на роликах, так как по плитам и по тротуарной плитке 
кататься очень неудобно.

Т.В. Половинкина, учитель:
А мне очень понравилась идея расположения около школы павильона или большой беседки. 

Ее можно было бы использовать в учебное время и во внеурочной деятельности, проводить там 
мероприятия, например, театрализованные представления, мастер-классы. Считаю, что это очень 
хорошая идея. А еще можно благоустроить тропинку, которая ведет к школе, так как ею пользуются 
почти все дети, поживающие во 2 микрорайоне. А весной и осенью на ней часто бываю лужи, 
круглогодично торчат корни деревьев, что может вызвать травмы у детей.

НА. Соловьева, Мэр города Кедрового:
Все ваши идеи будут учтены при разработке проекта. Еще при обсуждении идеи проекта с 

архитекторами из Москвы, они предложили разместить на площадке во 2 микрорайоне в зоне тихого 
отдыха такие элементы как подвесной сад и качели-подиум (это элемент, объединяющий в себе 
качели и трибуну для сидения). Как вы относитесь к таким предложениям?

С.В. Гришмановская, учитель:
Подвесной сад -  это прекрасная идея. Если бы нам выделили несколько «подвесных грядок», 

то мы могли бы изучать жизнь и развитие растений на живой природе, а не по учебнику. Для детей 
это было бы отличным занятием, к тому же уход за растениями развивает трудолюбие и умение о 
ком-то или чем-то заботиться. Только жаль, что у нас очень короткое лето, поэтому мы не можем 
использовать этот объект круглый год.

Н.А. Соловьева, Мэр города Кедрового:
Предполагается, что зимой данный объект можно будет использовать для световых 

инсталляций и фотосессий.
И.В. Саврасова, учитель:
А еще можно хорошо бы сделать велодорожку для занятий велоспортом, так как у нас в 

городе нет специальных велодорожек, а данный вид транспорта пользуется большой популярностью, 
особенно у детей и подростков. Кроме того, мы очень ждем создания около школы площадки с 
антивандальными уличными тренажерами. Их установка позволила бы нам разнообразить уроки 
физической культуры, а кроме того, это полезно для всех жителей города, так как возрастных 
ограничений данные объекты не имеют.

Н.А. Соловьева, Мэр города Кедрового:
Таким образом, предлагаю для протокола зафиксировать наши решения и выбранные 

объекты.

РЕШИЛИ:
Предложить общественной комиссии включить перечень планируемых к реализации 

мероприятий в рамках проекта следующие объекты:
1) Зона активного и тихого отдыха «Центр 2.0»:
- игровой комплекс в форме корабля;
- детские игровые элементы;
- роллердром;
- качели-подиум (сидения для детей и взрослых);
- лавочки;
- подвесной сад;
- освещение;
2) Зона около школы:
- дорожка тротуар;
- павильон для внеурочной работы;
- освещение;
3) Тропа здоровья
- велосипедная дорожка для экстремальной езды;
- антивандальные тренажеры;
4) Зона дрессировка и выгула собак:
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- ограждение;
- элементы для дрессировки;
- освещение.

СЛУШАЛИ ПО ВТОРОМУ ВОПРОСУ:
Н.А. Соловьева, Мэр города Кедрового:
Еще необходимо заранее обсудить, какое участие жители города готовы принимать в 

реализации проекта. Это может быть как финансовое, так и нефинансовое участие.
У нас уже есть опыт участия в проекте «Инициативное бюджетирование», в котором 

предусмотрен аналогичный подход. Напомню, что в 2017 году Томская область присоединилась к 
регионам-участникам проекта «Развитие инициативного бюджетирования в субъектах Российской 
Федерации», реализуемого Минфином России совместно со Всемирным банком. Благодаря этому у 
жителей муниципального образования «Город Кедровый» появилась дополнительная возможность 
принять непосредственное участие в жизни нашего муниципального образования и распределении 
бюджетных средств.

В 2017 году от муниципального образования «Город Кедровый» на данный конкурс была 
подана одна заявка, которая была признана победителем конкурса. Жители и юридические лица 
были вовлечены в реализацию проекта путем трудового участия и софинансирования с их стороны. 
Софинанирование со стороны юридических лиц составило 800 тыс. руб., со стороны населения -  296 
тыс. руб. Кроме того, населением и юридическими лицами были осуществлены неоплачиваемые 
работы на общую сумму 724,56 тыс. руб. Контроль за реализацией проекта осуществляла 
инициативная группа. Считаю, что эту практику можно применить и при реализации данного 
проекта.

В состав инициативной группы можно включить представителей различных групп населения 
(школьники/молодежь/работающее население/пенсионеры, женщины/мужчины).

Предлагаю определиться, какой вклад население могло бы внести в реализацию нашего 
проекта.

ВЫСТУПИЛИ:
С.В. Гришмановская, учитель:
За каждым объектом можно закреплено несколько человек, которые будут осуществлять 

контроль за данным объектом на протяжении всего его создания и дальнейшей эксплуатации. За 
объекты, расположенные около школы, может отвечать школа в лице неравнодушных учителей и 
нескольких учеников старших классов. За «тропу здоровья» и спортивные объекты будут отвечать 
специалисты по физической культуре и активисты здорового образа жизни.

Н.И Трифонова, преподаватель детской школы искусств:
Владельцы собак готовы следить за площадкой для выгула и дрессировки собак, так как мы, 

как никто другой, заинтересованы в сохранности этого объекта.
Н.А. Савченко, учитель:
За маршрут для скандинавской ходьбы могут быть ответсвенны пенсионеры, за велодорожку 

-  например, учителя физической культуры.
О. С. Барвенко, руководитель отдела финансов и экономики:
По опыту прошлого и текущего года предлагаю предусмотреть софинансирование со стороны 

населения в объеме, например, 100 тысяч рублей. Это несколько меньше, чем в прошлом году, но 
если предположить, что проекты по инициативному бюджетированию никто не отменял, и я думаю, 
что мы будем продолжать в них участвовать (а это тоже требует софинансирования со стороны 
населения), то данная сумма является вполне реальной и обоснованной.

РЕШИЛИ:
Предусмотреть участие населения и волонтерских движений в реализации проекта в 

следующих формах:
1) Софинансирование реализации проекта в сумме 100,00 тыс. руб.;
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2) Создание инициативной группы для контроля за реализацией проекта;
3) Выбор «кураторов» (физических и юридических лиц) для каждого объекта, создаваемого в 

рамках проекта;

Приложение: регистрационный лист участников собрания на 2 л. 1 экз.

Секретарь собрания
главный специалист Администрации

А.Г. Пеннер, 
города Кедрового
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